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農家になるためには、上記のようないくつかのステップを
踏む必要があります。将来的に農業で生計を立てたいと考
えている場合は、群馬県や市にお問合せください。

　新しく農業を始めたい人や農業後
継者として独立経営をする人に国か
ら給付金が用意されている「農業次
世代人材投資事業」があります。
　大きく分けて「準備型」と「経営
開始型」があります。

準備型
農業を始める前段階で、研
修の受講などの後押し
給付金額：150万円（年間）
給付期間：最長2年間
対象時期：就農前
対 象 者：就農予定時に49
　　　　　歳以下の人

経営開始型
農業開始直後の収入が不安定
な時期に生活費などを支援
給付金額：最大150万円（年間）
給付期間：最長5年間
対象時期：就農後
対 象 者：独立自営就農時に49
　　　　　歳以下の人

※「経営開始型」を受けるには、青年等就農計画を市に申請
し、認定を受けた「認定新規就農者」であることが条件です。

　友人に誘われて、同じタイミングで農業をやり始めました。まず、農
林大学校の研修コースに通い始めました。そのコース以外にもさらに農
業のことを勉強したいと考え、市の農林課から認定農業者の方を紹介し
てもらい、1年ほど研修をしました。
　現在は小日向で、ナス・上州ネギ・ズッキーニを栽培し、5～6月にか
けてはズッキーニを栽培しています。群馬県の主要品目のナスと上州ネ
ギは、ある程度価格も補償されており、特にナスは半年間も収穫ができ
るため、メインの作物にしました。
　いざ、農業を始めてみると、苗代や道具などに結構な費用がかかるの
でこの補助金制度はすごくありがたいです。そのおかげで、道具などを購入することができています。
　現在、就農して4年目ですが、補助金制度や周りの人に支えられ、順調に農業ができていると思います。た
だ、昨今各地域で問題となっている鳥獣の被害があり、対策を行っています。

　これから新規就農される人へ、正直、農家を営むのは大変です。何を
やるにしても自分を律し、動かなければなりません。しかし、裏を返せ
ば自分の感じたように、やりたいようにできることが最大の魅力です。
どうしてうまくいったのか、うまくいかなかったのかを試行錯誤するこ
とに非常にやりがいを感じています。人のまねをしても良いし、わから
ないことがあれば市や農協などに遠慮なく頼ればよいと思います。私も
安中の農業の先輩方のように、信念をもって仕事をしていきたいです。 新
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農業をはじめませんか
～就農までのステップ～

次世代を担う
農業者を支援します

Ⅰ「農業内容をイメージ」
どんな作物を栽培するのか、経営規模、就農候補地など
目指す農業のイメージを固める

Ⅱ「知識・情報収集」
・就農相談窓口や就農相談会へ参加
・市などから情報収集

Ⅳ就農準備
・認定新規就農者になる
・農地や機械などを確保

Ⅴ新規就農

Ⅲ農業体験
県内の農家へ農業体験

梅本　啓太さん（就農4年目）
Interview

　中宿でいちごを栽培しています。高崎市内のいちご園の前をよく通っ
ていたので、いちごを使ったビジネスをやってみたいなと思ったのが
きっかけです。いちごを栽培するにあたって、高崎市内のいちご園に1
年半ほど研修に行きました。今でも相談に乗ってもらうなど、関係は続
いています。
　いちごはハウス栽培のため、ある程度の土地が必要になります。その
土地探しが大変で、ハウスを建てるとなると、貸してくれる人がなかな
か見つかりませんでした。今借りている所有者の方が草刈りを始めるタ
イミングで、飛び込みで手伝いました。そのおかげで土地を貸していた

だけることになり、農園を始めることができました。とても感謝しています。
　私も国からの補助金を受けています。初期投資を含め、ハウスを建てるなどの設備投資をしました。この補助
金のおかげでスムーズに就農することができました。あとは、農家の人はそれぞれ作っているものが違うので、
その作物の栽培事情などを考慮してもらえれば、なお良いかなと思います。
　これから新規就農される皆さんへ、まず農業は気持ちが一番大切で、それさえあればとてもやりがいのある仕
事だと教わってきました。おかげさまで、この前行われた第37回群馬県
いちご品評会では、銅賞を獲得することができました。しっかりとした
覚悟をもって取り組んでいけば必ずうまくいきます。ぜひ、頑張っても
らいたいです。本当は収穫が終わる頃に子どもたちに開放していちご狩
りをしてもらいたかったのですが、新型コロナウイルスの影響で実施で
きなかったのは残念でした。それは来年の目標にしています。

問合せ▶　農林課農政係（☎内線2613）松

安中市マスコット
キャラクター
こうめちゃん

清水　聡さん（就農2年目）
Interview


